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ABSTRAK 
 

Hilman Hamid (NIM: 172610000521) “Manajemen Pembelajaran Kitab 

Ta’lim Al-Muta’allim dalam Penguatan Pendidikan Karakter Peserta Didik di 

Madrasah Ibtidaiyyah Nahdlatul Ulama’ Tasywiquth Thullab Salafiyyah Kudus”. 

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui: (1) Bagaimana perencanaan 

pembelajaran kitab Ta’lim Al-Muta’allim dalam penguatan pendidikan karakter 

Peseta Didik di MI NU Tasywiquth Thullab Salafiyyah Kudus? (2) Bagaimana 

pelaksanaan pembelajaran kitab Ta’lim Al-Muta’allim dalam penguatan 

pendidikan karakter Peseta Didik di MI NU Tasywiquth Thullab Salafiyyah 

Kudus? (3) Bagaimana evaluasi pembelajaran kitab Ta’lim Al-Muta’allim dalam 

penguatan pendidikan karakter Peseta Didik di MI NU TBS Kudus? 

Permasalahan tersebut dibahas melalui studi lapangan (field research) 

yang dilaksanakan di MI NU TBS Kudus. Tempat tersebut dijadikan sebagai 

sumber data untuk mendapatkan potret pendidikan karakter. Data tersebut 

diperoleh dengan metode observasi, metode wawancara dan metode dokumentasi. 

Semua data dianalisis dan dicek secara berkala dan berlangsung secara terus 

menerus, meliputi reduksi data, penyajian data, dan verifikasi. 

Kajian ini menunjukkan bahwa: (1) Perencanaan dalam pembelajaran 

kitab Ta’lim Al-Mutallim dalam penguatan pendidikan karakter Peserta Didik di 

MI NU Tasywiqut Thullab Salafiyyah Kudus itu sudah baik dan mematuhi arahan 

pengurus, karena dalam menjaga tradisi kurikulum salaf dan pelajaran ini memang 

dipertahankan oleh poro romo kyai dan lebih-lebih pengurus madrasah. 

Perencanaan untuk saat ini seluruh guru sudah membuat perencanaan yang akan 

disampaikan pada pembelajaran. Untuk perencanaan dari guru sendiri sudah 

mengkaji terlebih dahulu dari materi kitab Ta’lim Al-Mutallim itu, kemudian 

adakalanya rencana itu bisa melebihi atau kurang penyampaian sesuai yang 

ditargetkan. (2) Pelaksanaan pembelajaran kitab Ta’lim Al-Mutallim di Madrasah 

Ibtida’iyyah NU Tasywiqut Thullab Salafiyyah Kudus telah berjalan dengan baik 

sesuai dengan standar kompetensi yang telah ditentukan. Adapun pembelajaran 

kitab itu dilaksanakan sesuai dengan terprogram, melalui baca kitab, memaknai 

gandhul, sorogan, bandongan, dan menghafal apa yang telah disampaikan dari 

kitab Ta’lim Al-Mutallim tersebut. Lebih-lebih menekankan pada pentingnya 

penanaman akhlak dan penerapan dalam kehidupan sehari-hari sebagai cara dalam 

penguatan dan penanaman karakter siswa dengan menerapkan akhlaq. (3) 

Evaluasi pembelajaran kitab Ta’lim Al-Mutallim dalam penguatan pendidikan 

karakter siswa di MI NU Tasywiqut Thullab Salafiyyah Kudus ini dilaksanakan 

dengan baik dan sebagai hasil dari pelaksanaan pembelajaran yang telah 

disampaikan. Evaluasi tersebut dilaksanakan dengan cara tertulis, membaca, 

memaknai kitab kuning, atau membaca tanpa makna kemudian menjelaskan apa 

kandungan dari bacaan. Selain itu penilaian dengan cara tertulis seperti mid 

semester dan akhir semester, menghafal bait dari kitab, juga menghafal uraian 

penjelasan dari materi sebuah kitab, dan evaluasi hafalan bait-bait yang terdapat 

dalam kitab sebagai nilai harian sebagai tambahan dalam nilai kenaikan kelas. 
 

Kata Kunci: Ta’lim Al-Mutallim, Pendidikan Karakter. 
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ABSTRACT 
.  

 

Hilman Hamid (NIM: 172610000521) "Management of the Book of Ta'lim 

Al-Muta’allim teaching in strengthening the character education of students in MI 

NU Tasywiquth Thullab Salafiyyah Kudus". 

This study aims to determine: (1) How is the planning of learning the 

Ta'lim Al-Muta’allim in strengthening the character education of students at MI 

NU Tasywiquth Thullab Salafiyyah Kudus? (2) How is the implementation of 

Ta'lim Al-Muta’allim learning in strengthening the character education of students 

at MI NU Tasywiquth Thullab Salafiyyah Kudus? (3) How is the evaluation of the 

learning of Ta'lim Al-Muta’allim in strengthening the character education of 

students at MI NU Tasywiquth Thullab Salafiyyah Kudus? 

These problems were discussed through field research conducted at MI 

NU TBS Kudus. The place is used as a source of data to get a portrait of character 

education. The data was obtained by the method of observation, interview method 

and documentation method. All data is analyzed and checked regularly and takes 

place continuously, including data reduction, data presentation, and verification. 

This study shows that: (1) Planning in learning Ta'lim Al-Mutallim in 

strengthening the character education of students in MI NU Tasywiqut Thullab 

Salafiyyah Kudus is already good and follows what is determined by the board, 

because in maintaining the tradition of the Salaf curriculum and this lesson it is 

maintained by Poro Romo Kyai and moreover the Madrasa management. 

Planning for now all teachers have made prota plans that will be delivered on 

learning. For planning, the teacher himself has reviewed the material from the 

book of Ta'lim Al-Mutallim, then sometimes the plan can exceed or not deliver as 

targeted. (2) The learning of Ta'lim Al-Mutallim in the MI NU Tasywiqut Thullab 

Salafiyyah Kudus has been going well according to the specified competency 

standards. The learning of the book is carried out in accordance with the program, 

through reading the book, interpreting gandhul, sorogan, bandongan, and 

memorizing what has been conveyed from the book of the Ta'lim Al-Mutallim. 

The more emphasis is on the importance of moral cultivation and application in 

daily life as a way to strengthen and instill the character of students by applying 

morals. (3) Evaluation of the learning of the Ta'lim Al-Mutallim book in 

strengthening the character education of students at MI NU Tasywiqut Thullab 

Salafiyyah Kudus was carried out properly and as a result of the implementation 

of the learning that was delivered. The evaluation is carried out by writing, 

reading, interpreting the yellow book, or reading without meaning then explaining 

what the content of the reading. In addition, assessment by writing such as mid-

semester and end of semester according to predetermined material, memorizing 

the verses of the book, also memorizing the description of the material of a book, 

and evaluating memorizing the verses contained in the book as a daily value in 

addition to the incremental value class. 

 

Keywords: Ta'lim Al-Muta’allim, Character education 
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 الملخص
 

 

إدارة كتاب تعليم المعلم المتعلم في تعزيز التربية “ ) 100011111101( حلمان حميد
 .تشويق الطلاب سلفية قدس صية للطلاب في مدرسة ابتدائية نهضة العلماءالشخ

( كيف يتم التخطيط لتعلم تعليم المتعلم في 1تهدف هذه الدراسة إلى تحديد ما يلي: )
تشويق الطلاب سلفية  في المدرسة الابتدائية نهضة العلماءتعزيز التربية الشخصية للطلاب 

في تعليم المتعلم في تعزيز التربية الشخصية للطلاب ( كيف يتم تطبيق تعلم 0؟ ) قدس
( كيف يتم تقييم تعلم تعليم 3؟ ) تشويق الطلاب سلفية قدس المدرسة الابتدائية نهضة العلماء

تشويق  في المدرسة الابتدائية نهضة العلماءالمتعلم في تعزيز تعليم الشخصية للطلاب 
 ؟ الطلاب سلفية قدس

في المدرسة الابتدائية  ل البح  الميداني الذ  جرر نوقشت هذه المشاكل من خلا
. يتم استخدام المكان كمصدر للبيانات للحصول تشويق الطلاب سلفية قدس نهضة العلماء

على صورة لتعليم الشخصية. تم الحصول على البيانات بطريقة الملاحظة وطريقة المقابلة 
، بما في ذلك انتظام ويتم ذلك باستمرارفحصها بوطريقة التوثيق. يتم تحليل رميع البيانات و
 تقليل البيانات وعرض البيانات والتحقق منها.

( التخطيط في تعلم تعليم المتعلم في تعزيز تعليم 1توضح هذه الدراسة ما يلي: )
ريد بالفعل ويتبع  تشويق الطلاب سلفية قدس في المدرسة الابتدائية نهضة العلماءالشخصية 

ن  في الحفاظ على تقاليد منه  السلف وهذا الدرس تتم صيانت  من قبل ما يحدده المرلس ، لأ
، وضع رميع المعلمين لمدرسة. التخطيط في الوقت الحاليعلاوة على إدارة االمشايخ 

بمرارعة مواد كتاب تعليم  خططًا جولية سيتم تقديمها في التعلم. للتخطيط ، قام المعلم نفس 
( يسير 0ن جن تتراوز الخطة جو لا تقدم كما هو مستهدف. )، ثم في بعض الأحيان يمكالمعلم

تعلم المعلم المتعلم في رامعة تاسيوت ثل  السلفية المقدسة بشكل ريد وفقاً لمعايير الكفاءة 
، قراءة الكتاب ، وتفسير الغاندول ، من خلاليتم تعلم الكتاب وفقاً للبرنام  المحددة.

م نقل  من كتاب تعليم المتعلم. كلما زاد التركيز على ، وحفظ ما ت، والباندونغانوالسوروران
جهمية الزراعة الأخلاقية والتطبيق في الحياة اليومية كوسيلة لتعزيز وغرس شخصية 

لتعلم كتاب تعليم المتعلم في تعزيز التربية امتحان  )3 (الطلاب من خلال تطبيق الأخلاق.
بشكل  تشويق الطلاب سلفية قدس ماءالمدرسة الابتدائية نهضة العلفي الشخصية للطلاب 

قراءة جو تفسير الكتاب ريد ونتيرة لتنفيذ التعلم الذ  تم تقديم . يتم التقييم بالكتابة جو ال
القراءة بدون معنى ثم شرح محتوى القراءة. بالإضافة إلى ذلك ، التقييم عن الأصفر جو

ي وفقاً للمادة التي تم طريق الكتابة مثل منتصف الفصل الدراسي ونهاية الفصل الدراس
تحديدها ، وحفظ آيات الكتاب ، وكذلك حفظ وصف التفسير الماد  للكتاب ، وتقييم حفظ 

 الآيات الواردة في الكتاب كقيمة يومية بالإضافة إلى القيمة الإضافية الفصل.
 ، تعليم الشخصيةت المفتاحية: كتاب تعليم المتعلمالكلما
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MOTTO 
 

 

رلكلذلا َ هّٰللا لَ خٰذلا  ِ الا َ ر رَ َ رَل لَ  ََ رْ ارا كلنالا َلذر لَ ةلنلسَا ٰ ن لٌ سَا  لَ ساٰ َ هّٰلاٰ َرةر رَ ةر   لدلقرا كلنالا  لكرارا ْٰيرا ذل

رَذِاََ اٰ  كل

  ) ١٢: الاحزاب) 

 
 

Artinya: “Sesungguhnya telah ada pada (diri) Rasulullah itu suri teladan yang 

baik bagimu (yaitu) bagi orang yang mengharap (rahmat) Allah dan 

(kedatangan) hari kiamat dan Dia banyak menyebut Allah.” (QS. Al-

Ahzab : 21) 1 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                 

1 Al-Qur'an surat al-Ahzab ayat 21, t.th., Yayasan Penyelenggara Penterjemah/Pentafsir 

Al-Qur'an, Al-Qur'an dan Terjemahnya, Jakarta: Kementrian Agama RI, hlm. 670  
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